



## Le Ministre

À l'occasion, le Ministre demande au Centre d'entreprendre des projets pour solliciter l'opinion du public ou de spécialistes et présenter des propositions de politique nouvelles ou modifiées. Les projets dont le but est de répondre directement à ces demandes du Ministre prennent le plus souvent la forme de tables rondes qui réunissent des fonctionnaires du Ministère (dont les responsables du secteur en cause), des universitaires, des spécialistes des ONG, des jeunes et des jeunes chercheurs, des parlementaires et d'autres personnes.

**Parmi ces projets, notons des tables rondes consacrées aux sujets suivants :**

- |                       |                         |
|-----------------------|-------------------------|
| ■ Travail des enfants | ■ Droits de la personne |
| ■ Afrique centrale    | ■ Nigéria               |
| ■ OTAN                | ■ Asie centrale         |
| ■ Combustible MOX     | ■ Birmanie              |
| ■ Chine               |                         |

(Pour plus de détails, voir les diagrammes de projet)

Le Ministre des Affaires étrangères et (ou) le secrétaire d'État (Asie-Pacifique), Raymond Chan et la secrétaire d'État (Afrique-Amérique latine), Christine Stewart, ont assisté à presque toutes ces tables rondes. De nombreux fonctionnaires du ministère représentant des services très divers, dont le sous-ministre et des chefs de secteur, y ont également pris part.

Le Ministre a aussi lancé des travaux de recherche sur les codes d'éthique et le respect des droits de la personne à l'étranger, les dépenses militaires, le Commonwealth, le dossier Raoul Wallenberg et le renforcement de la société civile.

## Le Ministère

Dans le cadre de son mandat, le Centre doit notamment collaborer avec le Ministère - et lui prêter assistance - pour les dossiers dans lesquels la consultation du public ou les études d'experts peuvent être utiles.

**Au nombre des projets entrepris à la demande du Ministère, notons les suivants :**

- Relations canado-américaines (environnement des Grands Lacs, pêche sur la côte ouest, exploitation forestière)
- Trois documents sur les politiques possibles relativement à l'Union européenne
- Soutien pour Mines Action Canada et la conférence d'Ottawa sur les mines terrestres
- Recherche sur le rôle de l'ambassadeur
- Préparation de la conférence Le Savoir mondial (Montréal)
- FOCAL Atlantique et les Antilles (Moncton)
- Soutien pour la conférence de l'OCDE sur les dépenses militaires

(Pour plus de détails, voir les diagrammes de projet)

*... des opinions et propositions de politique venant du public informeront la formulation de la politique du Ministère et les efforts du public bonifieront le travail du Ministère. Les conseils en matière de politique que le Ministère donne au Ministre doivent tenir compte des consultations du public... La création du Centre reflète un important engagement à confier au public un plus grand rôle dans l'élaboration de la politique étrangère.*

Gordon Smith  
sous-ministre